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No dia quatro de novembro de dois mil e vinte e dois, reuniu-se o Colegiado do Mestrado
Profissional em Tecnologias Sustentáveis do Instituto Federal do Espírito Santo, às nove
horas, na sala de reuniões da DPPG no campus Vitória de forma presencial, sob a presidência
da professora Mariângela Dutra de Oliveira, com a presença dos seguintes membros:
Jacqueline Rogéria Bringhenti, Kinglston Soares, Shirley Peroni Neves Cani, Rosana Vilarim e
da representantes discentes: Ludmila Esteves, além dos professores: André Gustavo de Souza
Galdino, Christian Mariani Lucas dos Santos A pauta consta dos seguintes itens:.  1. Informes;
2. Substituição da representante estudantil no colegiado; 3. Requerimentos de
Qualificação e Defesa; 4. Trancamento de disciplina; 5. Composição das comissões de
Autoavaliação e Egresso, 6. Evento PPGTECS – Simpósio da Pós-Graduação do Ifes, 7.

A prof. Mariângela inicia a reunião já solicitando a exclusão do ponto de pautaRegulamento. 
4 a pedido do prof. Pablo que já resolveu a situação do aluno Vinícius Dutra. Inicia com o
ponto onde esclarece que houve retirada da disciplina Práticas em1. Informes: 
Desenvolvimento Sustentável no horário de 2023/1 devido a demanda para a prof. Adriana na
Engenharia Sanitária e Ambiental. Informa que a aluna Marcela Takiguti Rebouças Furlani
solicitou o trancamento do semestre 2022/2 devido a problemas de saúde e que a aluna Emily
Santana do Carmo entrou com atestado médico de 15 dias a partir de 19/10/2022. Salientou
que a aluna Emily não está frequentando as aulas há algum tempo e que provavelmente,
mesmo com este atestado, ficará reprovada nas 3 disciplinas que está cursando. Na sequência
a prof. Mariângela apresentou o aluno Guilherme da Silva Salvalaio, bolsista Propós
selecionado para apoiar a coordenação, informando que o mesmo ficará na sala da
coordenação na 2ª, 3ª e 4ª feira pela manhã. Ainda quanto ao edital Propós, o curso conseguiu
mais uma bolsa de graduação e, respeitando as demandas apresentadas no início do
processo, irá consultar primeiramente o professor Rodrigo, por não ter nenhuma bolsa Propós,
e na sequência o professor Pablo para manifestação de interesse em adquirir a bolsa. Caso
estes professores não tenham interesse a Prof. Mariângela se coloca como interessada na
bolsa de pesquisa. Informa também que já está aberto o Edital PROCAP 2023 Fapes que
destina bolsa de mestrado para o ano de 2023 e que após a submissão da proposta, que deve
acontecer nos próximos dias, será necessário que os professores deem anuência no sistema
SIGFapes. Por fim propõe alteração na data da reunião de dezembro para dia 02/12,
permitindo que o colegiado ainda possa avaliar as requisições de qualificação e defesa
apresentada para este ano. 2. Substituição da representante estudantil no colegiado.
Sobre este tema informou que a aluna Luiza Milagres solicitou afastamento do colegiado já
que está no final do curso. A aluna Ludmila fez uma consulta aos alunos sendo proposta a
seguinte composição: Membro Titular – Ludmila Esteves de Oliveira Costalonga (entrada em
2021) e Membro Suplente – Barbara Bueno (entrada em 2022). A proposta foi aceita e a
coordenadora irá demandar a revisão da portaria do colegiado a DPPG. No ponto 3.

a Prof. Mariângela informa que não irá entrar comRequerimentos de Qualificação e Defesa 
o pedido de qualificação da aluna Rayani Garcia da Silva pois a mesma ainda não passou no
exame de suficiência, deixando esta demanda para a reunião de dezembro. Neste momento a
prof. Rosana chamou a atenção para a dificuldade e o curto tempo para realização da prova de
suficiência aplicado pela PROLIN/ARINTER, no mês de outubro. A prof. Mariângela ficou de
conversar com a ARINTER no sentido de alterar o que foi inserido no regulamento mantendo a
exigência de apenas as habilidades de leitura e compreensão de textos para os alunos do



PPGTECS. Quanto aos alunos ingressantes em 2019 que tem data final de defesa prevista
para dezembro de 2022 tem-se as seguintes situações: O aluno Renato Magalhães Costa
como entrou em 2019/2 ainda tem mais 6 meses para a defesa, condição que deverá ser
atendida segundo seu orientador Prof. Galdino. Os professores Reginaldo Barbosa e Aurélio
Barreto não apresentaram a real situação dos alunos Álvaro Luiz Lago de Menezes e Vivian
Germano dos Santos, não sendo possível discutir a situação dos alunos. O Prof. Kinglston
Soares informou que o aluno Igor Tristão irá defender em dezembro/2022, submetendo ao
colegiado a solicitação de defesa na próxima reunião. Os prof. Kinglston Soares e Rosana
Vilarim informaram que os alunos Jeangela dos Santos e Yandiara Neves estão na fase final
do trabalho, mas que não conseguem fazer a defesa em dezembro de 2022. Entendem ser
possível a defesa em março/2023, situação aprovada pela colegiado. O professor Kinglston
disse que o aluno Vitor Pignaton Acerbi foi desligado do programa por falta de matricula e
pediu que fosse registrado em ata o desligamento Ponto de4. Trancamento de disciplina. 
pauta excluído. Quanto ao ponto de pauta 5. Composição das comissões de Autoavaliação

 a coordenadora informa que após consulta por e-mail aos colegas a Comissão dee Egresso
Autoavaliação será composta pelos professores: Shirley, Rosana, Mariângela, Kinglston, pela
discente Larissa Cristina Neto de Moraes e pela técnica educacional Anna Christina Alcoforado
Correa. Foi realizada também a consulta aos colegas para composição da comissão de 
egressos, mas a comissão não foi totalmente definida na data desta reunião. A prof.
Jacqueline sugere que a comissão tenha um professor de cada linha para facilitar a
comunicação e se coloca à disposição para participar. O Prof. Christian também se colocou à
disposição para participar faltando apenas a definição de um prof. da linha 1. O discente
Guilherme da Silva Salvalaio irá compor a comissão junto com a técnica educacional Anna
Christina Alcoforado Correa. Assim que definido o representante da linha 1 a coordenadora irá
requerer a elaboração da portaria pela DPPG. 6. Evento PPGTECS – Simpósio da Pós-

Neste ponto a coordenadora informa que o PPGTECS não tem um eventoGraduação do Ifes. 
próprio e não está se envolvendo no III Simpósio da Pós-graduação da Ifes. Propõe que o
curso assuma o evento como parte integrante do curso, participando da sua estruturação e
incentivando os discentes a apresentarem os seus projetos, cumprindo assim a apresentação
em evento exigido na sua formação. O grupo concordou, mas ressaltou que o evento ainda
precisa de uma melhor organização para um aproveitamento efetivo. A coordenadora solicitou
a participação dos professores e se possível dos alunos na palestra que ocorrerá no dia 17/11
no Campus Cariacica – Mesa Redonda: A avaliação quadrienal da Capes e as perspectivas
para a Pós-graduação brasileira às 13h30. Solicitou ainda apoio para identificação de Produtos
Educacionais e Tecnológicos para apresentação no dia 18/11 entre 14h e 17h no mesmo
evento. A prof. Jacqueline e a aluna Ludmila ficaram de entrar com o produto desenvolvido no
último semestre e o Prof. Christian ficou de montar uma bancada para apresentação dos
últimos produtos. Os dois ficaram de encaminhar os nomes dos participantes e do produto a
ser apresentado para preenchimento de ficha de inscrição. A coordenadora 7. Regulamento 
informa que todas as sugestões dos professores foram analisadas e algumas acatadas e
outras não. O regulamento foi encaminhado e será apreciado na reunião da câmara de pós-
graduação em dezembro. Sem mais nada a acrescentar, a reunião foi encerrada as onze
horas e quarenta minutos, e eu, Mariângela Dutra, lavrei esta ata, que será submetida à
aprovação de todos os presentes. Os professores que não estão relacionados no corpo do
texto da ata na forma de participantes da reunião receberão a ata para ciência de seu
conteúdo, não sendo responsáveis pelas deliberações ocorridas.
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